
E l Dr. Rogelio Valdez Delgado es egresado de la li-
cenciatura en matemáticas de la Universidad Na-
cional Autónoma de México, Master por la Facultad 
de Ciencias de la UNAM y Doctor en Matemáticas 
por la Universidad de Stony Brook en Nueva York; 

actualmente es el Presidente de la Olimpiada Mexicana de 
Matemáticas (OMM) y se desempeña como profesor-inves-
tigador en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Durante el mes de junio se llevará a cabo la primera Olimpia-
da Mexicana de Matemáticas para Educación Básica  y con 
motivo del evento concedió una entrevista para la revista 
Finguach en la que habló acerca de su trayectoria en el comi-
té de la OMM y sobre la organización del evento.

En 1987 la Sociedad Matemática Mexicana (SMM) avalada 
por la Secretaría de Educación Pública organizó y difundió la 
primera Olimpiada Mexicana de Matemáticas en México y los 
ganadores de ese concurso fueron preparados por los miem-
bros del comité de la OMM para competir en la Olimpiada In-
ternacional de Matemáticas.

Durante los primeros concursos fue poca la participación de 
los estudiantes, sin embargo, a partir de 1996 se nombraron 
delegados de la OMM en todos los estados y la participación 
fue en aumento. La colaboración del Dr. Valdez Delgado en la 
olimpiada (a pesar de que él es originario del estado de Chi-
huahua y representó al estado en las olimpiadas de 1990 y 
1991) se ha desarrollado en el estado de Morelos, respecto a 
ello comentó: “Mis raíces están en Chihuahua, cuando emi-
gré a la ciudad de México para estudiar en la UNAM viajé con 
frecuencia a Chihuahua y ciudad Juárez para entrenar a los 
representantes de la olimpiada cada vez que me invitaban; 
afortunadamente aun tengo relación con muchos de mis 
amigos y entrenadores de cuando participé en la olimpiada, 
sin embargo mi trabajo lo he realizado principalmente en el 
estado de Morelos”.

Durante los primeros años de las olimpiadas nacionales el 
estado de Morelos no logró destacar en la competencia, sin 
embargo en 1997 se nombró delegada del estado a la Dra. 
Radmila Bulajich quien de inmediato realizó un cambió en 
la preparación de los alumnos y logró mejorar su participa-Dr
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ción: “Sin embargo, en el año 2004 la Dra. Radmila fue 
nombrada Presidenta de la OMM y tuvo que dejar la 
delegación del estado de Morelos, en ese entonces yo 
acababa de regresar a México; durante el tiempo que 
estuve en Nueva York siempre colaboré con la OMM, 
así que la Dra. Bulajich ya me conocía y me pidió que 
en coordinación con la Dra. Larissa Sbitneva me hi-
ciera cargo de la olimpiada en el estado de Morelos, 
el trabajo consistía en la preparación de los alumnos 
que participaban en los concursos nacionales de ma-
temáticas, así como de las delegaciones que repre-
sentaban a México en los concursos internacionales. 
Empecé como entrenador haciéndome cargo de la 
parte académica en la preparación de los alumnos 
y al poco tiempo me incorporé como profesor de la 
UAEM, una vez incorporado a la institución se forma-
lizó y mejoró el apoyo que la universidad brindaba a 
las olimpiadas. Estuve al frente de la delegación del 
estado de Morelos desde el 2004 hasta el 2015, ya 
que en el año 2016 se me otorgó la Dirección del Co-
mité Nacional de la OMM, hasta ese entonces el es-
tado de Morelos ganó las olimpiadas en el 2004, 2008 
y 2010”.

“Durante el tiempo que estuve como encargado de 
las olimpiadas en Morelos se formó un grupo de tra-
bajo muy importante, ya que los estudiantes que 
terminaban la olimpiada se incorporaban a los en-
trenamientos de los próximos participantes. En el 
año 2007 me incorporé al Comité Nacional y la Dra. 
Radmila me asignó la tarea de hacerme cargo de los 
entrenamientos de las delegaciones que iban a par-
ticipar a las olimpiadas internacionales hasta el 2015, 
al mismo tiempo me desempeñaba como profesor 
y preparaba la olimpiada de Morelos, fue un período 

con bastantes responsabilidades; actualmente sólo me dedico 
a la docencia y a la olimpiada nacional, en la de Morelos ya no 
tengo tanta participación por falta de tiempo”.

Del 15 al 18 de junio se llevará a cabo la primera Olimpiada 
Mexicana de Matemáticas para Educación Básica en Oaxte-
pec, Morelos, sobre este evento el Dr. Valdez Delgado compar-
tió: ”Este concurso se originó hace ocho años, la Dra. Radmila 
Bulajich era la presidenta del comité de la OMM y recibió una 
invitación para participar en un concurso que se llama Compe-
tencia Internacional de Matemáticas, el cual se realiza en Asia 
y participan niños de primaria y secundaria. Este concurso tie-
ne una estructura diferente a nuestra olimpiada nacional ya 
que a parte de tener un examen individual hay uno también en 
equipo. La Dra. Bulajich aceptó la invitación ya que a los países 
que participan en esa olimpiada les va muy bien en la inter-
nacional, lo cual se debe muy probablemente a que los niños 
que participan son muy pequeños y desde entonces comien-
zan con su preparación, sin embargo, la olimpiada mexicana no 
tenía mucha difusión con niños de las primarias, apenas había 
un acercamiento con jóvenes de secundaria y fue un problema 
encontrar a las delegaciones que quisieran participar. Afortu-
nadamente nos pusimos en contacto con otras organizaciones 
que se ocupan de la realización de concursos de matemáticas y 
pudimos acercarnos a los niños de primaria para entrenarlos y 
llevarlos a las competencias internacionales. Fue así que sur-
gió la inquietud de hacer esta olimpiada nacional para niños de 
primaria y secundaria, ya tenemos la confirmación de más de 
20 estados que van a participar y  esperamos que esta olimpia-
da nos permita obtener mejores delegaciones para concursar 
en la próxima olimpiada internacional”.

Finalmente el Dr. Valdez Delgado comento: “La Olimpiada Mexi-
cana de Matemáticas tiene más de treinta años y gracias a su 
organización se nos ha permitido difundir más ampliamente el 
estudio de las matemáticas de manera que actualmente son 
más los alumnos que optan por estudiar en las facultades de 
ciencias básicas”.
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